
Para este segundo semestre de 2025, cada 
universidade inscrita nos programas de financiamento 
educacional superior do Governo de Santa Catarina, 
como o Fundo Estadual de Apoio à Manutenção e o 
Desenvolvimento da Educação Superior Catarinense 
(Fumdesc) e o Universidade Gratuita, já tem os seus 
prazos de inscrição abertos, tanto para alunos veteranos 
como para os calouros.

Como havia prometido a secretária de Educação do 
Estado, Luciane Ceretta, esses alunos já podem acessar 
o site https://universidadegratuita.sc.gov.br/ e usarem 
o simulador para saber se terão ou não a concessão da 
tão sonhada bolsa de estudo.

Enquanto isso, na Alesc, o deputado Fabiano da 
Luz (PT) falou em voz alta, e no plenário, o que muita 

gente já murmurava pelos corredores. Ele levantou a 
possibilidade de se instalar uma CPI para investigar as 
fraudes do programa, após o TCE SC divulgar que parte 
dos alunos bolsistas possuem patrimônios milionários. 
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PeloEstado
Bancada catarinense em Brasília quer 

a prisão de Gonçalves Dias

Reconhecimento
A catarinense Zilda 

Arns Neumann teve o nome 
inserido no Livro de Heróis e 
Heroínas da Pátria, que fica 
no Panteão da Pátria e da 
Liberdade Tancredo Neves, 
em Brasília. A decisão foi 
publicada no Diário Oficial da 
União na segunda-feira, 24.  
Indicada três vezes ao Prêmio 
Nobel da Paz, trabalhou 

voluntariamente como médica pediatra e sanitarista e atuou no combate à mortalidade infantil. Ela 
era natural de Forquilhinha, no Sul do estado, e foi uma das fundadoras da Pastoral da Criança. Zilda 
Arns morreu em 2010 após o terremoto que atingiu o Haiti.

A médica é a segunda catarinense inserida no livro neste ano. Em janeiro, o presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) já tinha colocado o nome de Antonieta de Barros na escritura. Professora, escritora e 
jornalista, ela foi a primeira deputada negra do Brasil.

Pinhão nas 
escolas

O deputado Neodi Saretta 
(PT) apresentou um Projeto 
de Lei, também assinado pelo 
deputado Marquito (PSOL), 
propondo a inclusão do pinhão e 
seus derivados produzidos pela 
agricultura familiar, economia 
popular solidária e pelos 
empreendimentos familiares 
rurais do Estado de Santa 
Catarina na alimentação escolar 
da Rede Estadual. O objetivo 
é aproveitar as propriedades 
nutricionais do pinhão e 
estimular a agricultura familiar 
e a economia popular solidária, 
além de proteger os pequenos 
produtores de pinhão do estado.

Pepinos do mar
A Epagri estuda a 

possibilidade de criar 
pepino-do-mar em cativeiro 
em SC. O pepino-do-mar é 
da mesma família do ouriço 
e da estrela do mar e, apesar 
de ser pouco consumido no 
Brasil, é considerado uma 
iguaria em outros países, 
principalmente na Ásia. O 
preço de um quilo do animal 
pode variar entre US$300,00 
e US$1mil no mercado 
exterior e ele ainda atua no 
combate à acidificação dos 
oceanos. Ainda é cedo para 
afirmar se a pesquisa terá 
sucesso, mas os resultados 
iniciais são promissores.

Sucesso em segurança
Encerrou neste domingo a The Ocean Race em Itajaí. Ao todo, foram 26 dias de evento, nos quais a Polícia 

Militar empregou mais de 600 policiais militares para a garantia da segurança das pessoas e preservação da 
ordem pública na Vila da Regata. De acordo com dados da Prefeitura Municipal de Itajaí, cerca de 380 mil 
pessoas prestigiaram o evento e a Polícia Militar não registrou nenhuma ocorrência ou evento público de 
desordem na Vila da Regata ou no seu entorno.

Rentabilidade 
Estudo realizado pela Aditus 

Consultoria, com 113 Entidades 
Fechadas de Previdência 
Complementar (EFPC`s), apontou 
que o resultado dos últimos cinco 
anos dos planos administrados 
pela CELOS foi superior à 
mediana das Entidades. Ou seja, 
a Fundação Celesc apresentou 
maior rentabilidade e menor 
risco, sendo que a do plano 
Misto foi de 65,94% enquanto a 
mediana considerando 53 planos 
do tipo Contribuição Variável (CV) 
foi de 52,29%. Já para o plano 
Transitório a rentabilidade foi de 
61,82% e a mediana considerando 
88 planos do tipo Benefício 
Definido (BD) foi de 58,21%.

Parte da bancada catarinense em Brasília 
filiada ao PL, os deputados federais Daniel 
Freitas, Caroline de Toni, Zé Trovão e Daniela 

Reihner, estão entre os nomes que assinaram uma 
queixa-crime, na Procuradoria Geral da República, 
pedindo a prisão do General Gonçalves Dias, ex-
ministro do Gabinete de Segurança Institucional 
(GSI), após terem sido divulgadas imagens do 
General durante o ataque de 8 de janeiro. O senador 
catarinense, Esperidião Amin (PP), se manifestou 
nas redes sociais, afirmando que o que teria ocorrido 
naquele dia seria uma visita e não um ataque. Já 
a Deputada Caroline De Toni publicou um vídeo 

onde os soldados do GSI (Gabinete de Segurança 
Institucional) aparecem descansando e conversando 
enquanto os manifestantes tomavam o Palácio, 
naquele mesmo dia. A ex-vice governadora de 
Santa Catarina, Daniela Reihner, e o deputado 
Freitas também usaram suas redes sociais para 
mostrar a indignação com a situação. Todos 
acreditam que há uma verdade para vir à tona 
durante a CPMI (Comissão Parlamentar Mista de 
Inquérito), cuja comissão de investigação deve 
começar a ser definida ainda nesta quarta-feira, 
26, aumentando ainda mais a temperatura no 
congresso nacional.

A OAB/SC teve uma conquista histórica esta semana. 
Foi aprovada, no Plenário do Senado, a proposta do 

Superior Tribunal de Justiça (STJ) que cria oito cargos 
e respectivas varas de juiz federal no Tribunal Regional 
Federal da 4ª Região (TRF-4), a serem instaladas no 
Estado. A matéria vai à sanção presidencial. 

Anteriormente, na Comissão de Constituição e 
Justiça (CCJ), o PL recebeu parecer favorável do 
senador Esperidião Amin (PP-SC). O relator aponta 
que o desequilíbrio na distribuição processual entre as 
seções judiciárias da 4ª Região fez com que se criassem 
unidades de apoio, estabelecidas nas seções judiciárias 
do Paraná e do Rio Grande do Sul, em um regime de 

auxílio, para que juízes vinculados a essas seções 
analisassem processos de Santa Catarina.

Todas serão instaladas no interior e com participação 
da Seccional na definição da lotação das unidades. 
Mesmo com menor número de unidades, o Estado 
registra volume anual de distribuição de processos 
federais 14,51% maior que o do Rio Grande do Sul e 
15,31% acima do Paraná. O presidente da OAB/SC, 
Juliano Mandelli, que atuou junto ao Tribunal Regional 
Federal da 4° Região e em Brasília para assegurar essa 
conquista, destaca que isso trará mais acesso à justiça 
e mais eficiência para os cidadãos, além de valorização 
da advocacia.

Novas varas federais e cargos em Santa Catarina

Universidade Gratuita pode passar por CPI

Foto: Agencia AL/Divulgação
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*Esta coluna é publicada nos jornais e portais associados a ADISC e a APJSC

Visita cancelada
Por motivos de saúde, o ex-presidente Jair Bolsonaro 

(PL) não virá mais a Santa Catarina. No dia 13 de abril ele 
passou por uma cirurgia e pouco tempo depois precisou 
novamente ir ao hospital. Agora, ficará em repouso 
absoluto durante todo o mês de julho.

Não é de hoje que o político anda com a saúde abalada, 
comprometendo sua participação ativa em agendas 
já para a campanha de 2026. Em Santa Catarina, a 
agenda do ex-presidente era para uma passagem por 
Balneário Camboriú, para visitar o filho, Jair Renan, e 
para o lançamento do Rota 22, em São José, na Grande 
Florianópolis. O Rota 22 é o novo projeto do Partido Liberal 
que vai percorrer o Estado e que conta, obviamente, com o 
apoio total do governador Jorginho Mello.

7 vezes GPTW
A cooperativa financeira Únilos, que integra o sistema 

Ailos e tem atuação na Grande Florianópolis, acaba de 
ser certificada pela sétima vez consecutiva como um 
ótimo local para trabalhar. O Selo GPTW é entregue pela 
consultoria global Great Place to Work após pesquisa 
realizada entre os colaboradores de forma anônima. 
Com unidades em Florianópolis, São José e Palhoça, a 
cooperativa financeira fechou 2024 com um aumento de 
15% em ativos na comparação com 2023, ao atingir R$ 
335 milhões. Já as operações de crédito registraram 
crescimento de 21% em relação ao ano anterior, somando 
R$ 199 milhões. Esses números expressivos comprovam 
que, a partir de uma cultura forte e de um bom clima 
organizacional, são gerados excelentes resultados.

Porto de São Francisco
O evento para comemorar os 70 anos do Porto de São Francisco do Sul, nesta semana, foi marcado pelo anúncio de 

novas obras e pela presença massiva de colaboradores e convidados. No seu discurso, o governador Jorginho Mello 
celebrou os importantes avanços na infraestrutura do terminal francisquense e destacou a meta de transformar os 
portos catarinenses em referência nacional. 

Segundo ele, os investimentos realizados nos últimos dois anos mudaram o cenário local: Ele anunciou, ainda, 
novos investimentos para a obra da terceira faixa na BR-280, de R$ 12,5 milhões, e os lançamentos dos editais 
para a recuperação do Berço 201, na casa dos R$ 18 milhões, e para o sistema de despoeiramento do Corredor 
de Exportação, no valor de R$ 11 milhões. Também foram inauguradas diversas melhorias, como o novo Parque 
Tecnológico do Porto, com investimentos de R$ 10 milhões, e a reforma do acesso de pedestres à área operacional do 
terminal.

Novo integrante
O ex-deputado federal, Rodrigo Coelho, irá filiar-se, até o final de julho, na cidade de Joinville, ao MDB, numa tentativa de 

retornar à Câmara. O ato deverá contar com a presença do deputado federal e presidente nacional dos emedebistas, Baleia 
Rossi e do líder do MDB na Câmara, Isnaldo Bulhões.


